

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Technoparc Oiseaux exige une action urgente pour protéger les milieux naturels

Montréal, le 5 février 2025 - Technoparc Oiseaux dénonce vigoureusement le mémoire présenté par Aéroports de Montréal (ADM) dans le cadre de la consultation publique de la CMM (PPMADR) le 16 décembre 2024. La section 6 du document détaille les plans d'ADM d'exclure quatre lots (3,4,5,20), soit environ 155 hectares, du Parc-nature des Sources, et annonce ses plans **de développer** le lot 20, **un site de plus de 100 ha qui inclut le Champ des monarches**, habitat reconnu pour le papillon monarque. Le développement du lot 5 aurait **également un impact important sur la forêt et le marais des Sources**. Le mémoire passe sous silence les impacts dévastateurs du développement d'ADM sur les derniers milieux humides et espaces verts de la région, un écosystème vital abritant des dizaines d'espèces en péril et une biodiversité remarquable.

Lors d'une rencontre le 31 janvier 2025, ADM nous a présenté les lignes directrices de leur Plan directeur, qui a été soumis à Transports Canada en décembre 2024. Dans ce résumé, ADM confirme ses intentions de développer ces terrains à haute valeur écologique. La CMM, la Ville de Montréal, la Ville de Dorval et le gouvernement fédéral appuient la protection du site, aux côtés d'organismes civiques et de 25 villes et arrondissements. Technoparc Oiseaux appelle ADM à adopter une démarche responsable, basée sur la protection de la biodiversité et la volonté publique et politique.

Pour sa part, Technoparc Oiseaux soumet **un mémoire de réplique** à la CMM, à la Cité de Dorval, et à la Ville de Montréal, ainsi qu'à Transports Canada, et ECCC (2025-02-03). Le silence face à cette crise écologique serait inexcusable. Technoparc Oiseaux exhorte le gouvernement fédéral à agir immédiatement pour assurer un avenir viable pour ces milieux naturels précieux et pour les générations futures.

Citation : « La protection de ces milieux uniques est une responsabilité collective. ADM peut montrer l'exemple en devenant un acteur majeur du développement durable et en soutenant, plutôt qu'en entravant, la protection du site. Si elle veut vraiment être reconnue comme une entreprise verte, ADM doit retirer ses plans de développement pendant qu'il en est encore temps », déclare Katherine Collin, présidente de l'OSBL Technoparc Oiseaux.

Documents de référence : Aéroports de Montréal. (2024, 16 décembre). [Consultation publique sur le projet de PMAD: Mémoire présenté par ADM Aéroports de Montréal](#). 20 p.

Technoparc Oiseaux. (2025, 2 février). [L'urgence de protéger les milieux naturels du Technoparc et des terres fédérales adjacentes](#) Mémoire soumis à la Communauté métropolitaine de Montréal, à la Ville de Montréal, à la Cité de Dorval, à Environnement et Changement Climatique Canada, et à Transports Canada. 34 p.

Contacts médias : Katherine Collin katherine.collin@technoparcoiseaux.org
Benoit Gravel benoit.gravel@technoparcoiseaux.org

Technoparc Oiseaux demands urgent action to protect urban nature and biodiversity

Montreal, Feb. 5, 2025 - Technoparc Oiseaux denounces the brief presented by Aéroports de Montréal (ADM) to the Montreal Metropolitan Community public consultation on December 16, 2024 (PPMADR). Section 6 of the document details ADM's plans to exclude four lots (3,4,5,20), roughly 155 hectares, from the Parc Nature des Sources, and announces its **plans to develop a site of over 100 ha that includes Monarch Fields**, known habitat for the endangered monarch butterfly. Development of Lot 5 would also **severely impact the Des Sources Forest and Des Sources marsh** complex. The document glosses over the devastating impacts of ADM's proposed development on the area's last remaining wetlands and greenspace, a vital ecosystem home to dozens of at-risk species and remarkable biodiversity.

At a meeting on January 31, 2025, ADM presented us with a rough outline of their *Plan directeur*, which was submitted to Transport Canada in December 2024. In their overview, ADM confirmed its intentions to develop these ecologically valuable lands. The CMM, City of Montreal, City of Dorval, and federal government support protection of the site, alongside civic organizations and 25 cities and boroughs. Technoparc Oiseaux calls on ADM to adopt a responsible approach, based on biodiversity protection and the public and political will.

For its part, Technoparc Oiseaux has prepared a **rebuttal** brief shared with the CMM, City of Dorval, City of Montreal, ECCC, and Transport Canada. Silence in the face of such proposed ecological destruction would be inexcusable. Technoparc Oiseaux urges the federal government to act immediately to ensure a viable future for these precious natural environments and for future generations.

Quote: "Protecting these unique habitats is a collective responsibility. ADM can set an example by becoming a leading player in sustainable development and supporting, rather than hindering, protection of the site. If it truly wants to be known as a green company, ADM must withdraw its development plans while there is still time."

– Katherine Collin, president of the non-profit organization Technoparc Oiseaux.

Documents de référence :

Aéroports de Montréal. (2024, 16 décembre). [Consultation publique sur le projet de PMAD: Mémoire présenté par ADM Aéroports de Montréal](#). 20 p.

Technoparc Oiseaux. (2025, 2 février). [L'urgence de protéger les milieux naturels du Technoparc et des terres fédérales adjacentes](#) - Mémoire soumis à la Communauté métropolitaine de Montréal, à la Ville de Montréal, à la Cité de Dorval, à Environnement et Changement Climatique Canada, et à Transports Canada. 34 p.

Media correspondence: Katherine Collin katherine.collin@technoparcoiseaux.org
Benoit Gravel benoit.gravel@technoparcoiseaux.org